

## Mödling Wienerwald – Sonderführung in der Hofburg

Der Kiwanis Club Mödling Wienerwald veranstaltete dank guter Kontakte von Elke Illichmann eine sehr interessante Sonderführung, die die Besucher in Bereiche führte, die normalerweise für die Hofburgbesucher gesperrt sind.

Die Hofburgkapelle befindet sich im ältesten Teil des Hofburg-Areals, dem Schweizerhof und wurde in ihrer Bauart der Pariser Sainte-Chapelle nachempfunden. Heute werden in der Hofburgkapelle die bekannten Haydn-, Mozart- und Schubert-Messen mit den Wiener Sängerknaben aufgeführt.

Josephskapelle: Am Westende des Leopoldinischen Traktes erwartete die Besucher eine Überraschung: In einem schmalen Vorzimmer öffnet man die Tür eines vermeintlichen Wandschranks und blickt hinab in eine geräumige Kapelle, beinahe schon eine kleine Kirche, die mehrere Stockwerke hoch, in den Leopoldinischen Trakt eingebaut ist.

Die „Schranttür“ bildet den Eingang zum Oratorium, in dem Maria Theresia, ohne ihre Wohnung zu verlassen, die Messe mitfeiern konnte. Nur wenige



Wiener wissen von der Existenz dieser „Josephskapelle“. Die Führung erfolgte äußerst kompetent und launig durch Reg. Rat Edith Czap von der Burghauptmannschaft. An die Führung schloss sich ein kleiner „Kiwanis“-Umtrunk an.

Ein großer Dank an Elke Illichmann. Wir freuen uns schon auf eine Folgeveranstaltung im Frühjahr.

## Schwaz – Kiwanis Fischerflotte